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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “ Identifikasi Kesulitan Belajar Matematika Peserta 

Didik Kelas III MI Darussalam Wonodadi Blitar” yang ditulis oleh Binti Faridatus 

Salihah, NIM: 2817123026,Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah 

dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Tulungagung, pembimbing 

Muhamad Zaini, MA. 

Kata kunci : Identifikasi, Kesulitan Belajar, Matematika 

Penelitian dalam skripsi ini dilatarbelakangi oleh sebuah fakta bahwa dalam 

kegiatan belajar mengajar di sekolah sering kali peserta didik mengalami kesulitan 

dalam belajar, terlebih pada mata pelajaran Matematika.Kesulitan belajar yang 

dialami oleh peserta didik disebabkan oleh berbagai faktor.Kesulitan - kesulitan 

belajar yang dialami oleh peserta didik harus diketahui oleh guru mata pelajaran, 

kemudian mencari solusi yang tepat serta mengatasi kesulitan belajar tersebut agar 

tercapai tujuan pendidikan seoptimal mungkin.  

Fokus penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah: 1) Apa saja penyebab 

kesulitan belajar peserta didik pada mata pelajaran Matematika materi pembagian 

peserta didik Kelas IIIMI Darussalam Wonodadi Blitar ? 2) Apa saja bentukkesulitan 

belajar pada mata pelajaran Matematika materi pembagian peserta didikKelas IIIMI 

Darussalam Wonodadi Blitar ? 3) Upaya apa yang dilakukan guru untuk mengatasi 

kesulitan belajar pada mata pelajaran Matematika materi pembagian peserta 

didikKelas IIIMI Darussalam Wonodadi Blitar ?. 

Adapun yang menjadi tujuan penelitian dalam hal ini adalah: 1) Untuk 

mendiskripsikan penyebab kesulitan belajar peserta didik pada mata pelajaran 

Matematika materi pembagian peserta didik Kelas IIIMI Darussalam Wonodadi 

Blitar. 2) Untuk mendiskripsikan bentuk kesulitan belajar pada mata pelajaran 

Matematika materi pembagian peserta didik Kelas IIIMI Darussalam Wonodadi 

Blitar. 3) Untuk mendeskripsikan upaya yang dilakukan guru untuk mengatasi 

kesulitan belajar pada mata pelajaran Matematika materi pembagian peserta 

didikKelas IIIMI Darussalam Wonodadi Blitar. 

Skripsi ini bermanfaatbagi guru Matematika kelas III MI Darussalam 

Wonodadi Blitar, sebagai sumbangan pemikiran dalam mengetahui kesulitan belajar 

dan mencari solusi untuk mengatasi kesulitan belajar. Bagi peserta didik kelas III MI 

Darussalam Wonodadi Blitar sebagai bahan renungan untuk memperbaiki belajarnya 

sehingga prestasi belajar meningkat. Bagi para peneliti lain sebagai bahan referensi 

yang cukup berarti bagi peneliti lebih lanjut. 

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Lokasi 

penelitian terletak di MI Darussalam Wonodadi Blitar. Data yang peneliti dapatkan 

dariguru Matematika kelas III, kepala sekolah dan peserta didik Kelas III. Dalam 

penelitian ini digunakan metode observasi, tes, wawancara dan dokumentasi. 
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Observasi digunakan untuk memperoleh data bagaimana kompetensi guru, kegiatan 

pembelajaran guru dan keaktifan peserta didik. Tes digunakan untuk memperoleh 

data tentang pemahaman peserta didik terhadap materi pembagian. Wawancara 

digunakan untuk menggali data tentang peserta didik. Dokumentasidigunakan untuk 

memperoleh data tentang dokumen madrasah dan kegiatan pembelajaran peserta 

didik dalam proses pembelajaran Matematika. 

Hasil penelitian: 1) Penyebab kesulitan belajar peserta didik pada mata 

pelajaran Matematika materi pembagian peserta didik Kelas IIIMI Darussalam 

Wonodadi Blitar yaitu faktor dari diri peserta didik itu sendiri (intern), faktor yang 

berasal dari lingkungan sekolah (ekstern) dan faktor dari guru. 2) Bentuk kesulitan 

belajar pada mata pelajaran Matematika materi pembagian peserta didikKelas IIIMI 

Darussalam Wonodadi Blitar yaitu, belum memahami langkah – langkah 

penyelesaian pembagian, belum bisa membagi bilangan yang hasilnya lebih dari satu 

angka, belum bisa menyelesaikan pembagian bilangan yang tiga angka, peserta didik 

yang lambat dalam belajar, peserta didik yang hiperaktif, dan peserta didik yang 

mengalami gangguan tingkah laku. 3) Upaya yang dilakukan guru untuk mengatasi 

kesulitan belajar pada mata pelajaran Matematika materi pembagian peserta 

didikKelas IIIMI Darussalam Wonodadi Blitar yaitu melakukan pendekatan secara 

individu, melakukan bimbingan, memberikan kebiasaan untuk menghafal perkalian, 

memotivasi peserta didik dan melakukan evaluasi. 
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ABSTRACT 

Thesis with the title "Identification of Learning Disabilities of Students Math 

Class III MI Darussalam Wonodadi Blitar" written by Binti Faridatus Salihah, NIM: 

2817123026, Islamic Elementary School Teacher Education and Teacher Training 

Faculty of MT State Islamic Institute Tulungagung,  

Advisor:  Muhamad Zaini, MA. 

Keywords: Identification, Learning Difficulties, Mathematics 

This research is motivated by the fact that the teaching and learning activities 

in schools often learners have difficulty in learning, especially in mathematics. 

Learning difficulties experienced by learners are caused by various factors. The 

difficulty of learning difficulties experienced by learners should be known by the 

subject teacher, then find appropriate solutions and overcome learning difficulties in 

order to achieve educational goals as optimally as possible. 

The focus of the research are: 1) what the causes of learning difficulties of 

students in the subjects of Mathematics materials division learners Class III MI 

Darussalam Wonodadi Blitar?. 2) what the form of learning difficulties in 

mathematics materials division learners Class III MI Darussalam Wonodadi Blitar. 3) 

what the efforts of teachers to address learning difficulties in mathematics materials 

division learners Class III MI Darussalam Wonodadi Blitar. 

As for the research objectives in this regard are: 1) To describe the causes of 

learning difficulties of students in the subjects of Mathematics materials division 

learners Class III MI Darussalam Wonodadi Blitar. 2) To describe the form of 

learning difficulties in mathematics materials division learners Class III MI 

Darussalam Wonodadi Blitar. 3) To describe the efforts of teachers to address 

learning difficulties in mathematics materials division learners Class III MI 

Darussalam Wonodadi Blitar. 

This thesis is helpful for teachers of Mathematics class III MI Darussalam 

Wonodadi Blitar, as contributions to the knowing of learning difficulties and find 

solutions to overcome learning difficulties. For students of class III MI Darussalam 

Wonodadi Blitar as muse to improve learning so that learning achievement increased. 

For the other researchers, as significant reference material for further research. 

The approach used in this study is qualitative. This research located in MI 

Darussalam Wonodadi Blitar. The data that researchers get from class III Math 

teachers, headmaster and learners Class III. In this study used the method of 

observation, tests, interviews and documentation. Observation is used to obtain data 
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on how the competence of teachers, teacher learning activities and active learners. 

The test is used to obtain data on students understanding of the material division. 

Interviews are used to collect data about learners. Documentation used to obtain data 

about the scholl documents and learning activities of students in the learning process 

of Mathematics. 

Result: 1) The cause of learning difficulties of students in the subjects of 

Mathematics materials division learners Class III MI Darussalam Wonodadi Blitar 

are factor of the learner's own (internal), factor that comes from the school 

environment (external) and the factor of teachers. 2) The form of learning difficulties 

in mathematics materials division learners Class III MI Darussalam Wonodadi Blitar 

are do not understand the steps to resolve the division, cannot divide the number 

which may be more than one number, cannot finish the distribution of numbers of 

three digits, the participants learners are slow in learning, learners are hyperactive, 

and learners who have behavioral disorders. 3) The efforts of teachers to address 

learning difficulties in mathematics materials division learners Class III MI 

Darussalam Wonodadi Blitar are approached individually, undertake coaching, giving 

it a habit to memorize multiplication, motivate learners and conducting evaluations. 
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 ملخص البحث

 
هوية صعوبة التعلم في مادة الرياضية لدي طلاب فصل الثالث بالمدرسة دارالسلام "بحث علمي تحت الموضوع 

المعلمين التعليم ، شعبة 2617603026: رقم القيد . كتبته بنتي فريدة الصالحة" الابتدائية وونودادي بليتار
، تحت الاشراف محمد زيني جونج اجالتربية و علوم التدريس بجامعة الحكومية الإسلامية تولون ةللمدرسة الابتدائية كلي

 .  الماجيستير

 هوية، صعوبة التعلم، الرياضية:  الكلمات الرئيسية

المدارس تواجه المشكلات منها صعوبة الطلاب في تعلم ينطلق البحث من الواقع أن عملية التعلم والتعليم في 
وكانت هذه الصعوبة ينبغي . الصعوبة في تعلم هذه المادة تأتي بأسباب كثيرة. المواد الدراسية، خصوصا في مادة الرياضية

عليم المرجوة ثم البحث بتحليل هذه المشكلة بطريقة مناسبة لأجل الوصول إلى غاية الت. على كل مدرس المادة أن يعرفها
 .على شكل بأحسن مايمكن

أسباب صعوبة التعلم لدي طلاب في مادة الرياضية في الموضوع  ماذا( 1: هي فمن هذا البحث  المسألةوأما 
أشكال صعوبة  ماذا( 2. ؟تقسيم الأعداد لطلاب الصف الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو دادي بليتار

التعلم لدي الطلاب الصف الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو دادي بليتار في مادة الرياضية في الموضوع 
جهود المعلمين في حل تلك المشكلات في مادة الرياضية في الموضوع تقسيم الاعداد لدي  ماذا( 3. ؟تقسيم الاعداد

 ؟م الابتدائية وونو دادي بليتارطلاب الصف الثالث بالمدرسة دار السلا
بيان و وصف أسباب صعوبة التعلم لدي طلاب في مادة الرياضية ( 1: وأما الأغراض من هذا البحث هي 

وصف ( 2. في الموضوع تقسيم الأعداد لطلاب الصف الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو دادي بليتار
الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو دادي بليتار في مادة الرياضية أشكال صعوبة التعلم لدي الطلاب الصف 

وصف جهود المعلمين في حل تلك المشكلات في مادة الرياضية فيالموضوع تقسيم ( 3. في الموضوع تقسيم الاعداد
 الاعداد لدي طلاب الصف الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو دادي بليتار

يكون هذا البحث اسهاما لمدرسي الرياضية في الصف الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو يرجى أن 
دادي بليتار، كالمساهمة العلمية و الفكرية في استخراج الصعوبة التعلمية والبحث في طريقة تحليل هذه المشكلة لأجل 

 .مرجع في عملية بحثهمترقية النتائج والانجاز، ويرجي أن يستفيده الباحثون الآخرون ك
استخدمت الباحثة المنهج الوصفي في بحثها، وكان موقع البحث في المدرسة دار السلام الابتدائية وونودادي 

حصلت الباحثة على البيانات التي استخرجتها من مدرس مادة الرياضية للصف الثالث، رئيس المدرسة و أيضا . بليتار



 xx 

الملاحظة تنفع استخراج . طريقة المراقبة، والاختبار، والمقابلة و التوثيق استخدمت الباحثة. طلاب الصف الثالث
الاختبار يستعمل لمعرفة . البيانات في مسألة معرفة الكفاءة لدي المدرس، سير عملية التعليم ونشاط الطلاب في الفصل

ما يتعلق بالوثائق لدي المدرسة في والمقابلة تستعمل لنيل البيانات في". تقسسم الاعداد"درجة فهم الطلاب نحو المادة 
 .  عملية التعلسم والتعلم في مادة الرياضية

كانت أسباب صعوبة التعلم لدي طلاب في مادة الرياضية في الموضوع تقسيم الأعداد ( 1: نتائج البحث 
، والعوامل من البيئة لطلاب الصف الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو دادي بليتار تأتي من العوامل النفسية

المشكلة في التعلم في مادة الرياضية في موضوع تقسيم الأعداد لدي ( 2.و من المدرس( العامل الخارجي)المدرسية 
طلاب في مادة الرياضية في الموضوع تقسيم الأعداد لطلاب الصف الثالث بالمدرسة دار السلام الابتدائية وونو دادي 

ا الخطوات في تحليل المسألة تقسيمات الأعداد، ولم يستطيعوا على تقسيم الأعداد في همو فبليتار، أن الطلاب لم ي
جهود المعلم في حل هذه المشكلة في تعلم مادة الرياضية في الموضوع تقسيم ( 3. النتائج أكثر من أحادى العدد

المدرسة دار السلام الابتدائية لدي طلاب في مادة الرياضية في الموضوع تقسيم الأعداد لطلاب الصف الثالث بالعداد 
وونو دادي بليتار، يعمل المدرس الراقبة الفردية، وقام المدرس بالرعاية و تعويدهم على حفظ تضريب الاعداد، 

 .والتشجيع و الاختبار
 

 

 
 

 

 


